

PARDEM Info : actu, analyse, programme

Le 17 mars 2023

PARDEM Info N°54



Le 49.3 a sonné le glas de la démocratie représentative et de la Ve République

La messe est dite. On pouvait s'y attendre. On devait s'y attendre. C'est fait. La décision de Macron et de son gouvernement n'en constitue pas moins une brutalité insupportable pour les organisations syndicales, pour des millions de Français et un pied de nez aux députés. Après le 47.1 le 44.2 et le 49.3, tous les recours possibles dans le cadre de la constitution actuelle ont été utilisés par la macronie. Après les mensonges et les approximations sur le contenu du texte, après le mépris à l'encontre du mouvement social, de l'intersyndicale, malgré le refus sans appel de la majorité de la population (70%) et des actifs (94%) et la mobilisation massive de grévistes et de manifestants, après les tractations avec les Républicains, les offres de cadeaux financiers pour leurs circonscriptions, et le chantage au sein même de Renaissance, après le vote du Sénat intégrant des amendements au texte d'origine, parfois en l'aggravant, voilà que Macron se déballonne. Il ne supporte pas son absence de majorité. Il impose le 49.3 à la Première ministre, fusible comme elle se qualifie elle-même.

Les députés sont désormais traités à la même sauce que les syndicats et les Français. Sanctionnés et méprisés par la décision suprême du président de la République. Quitte à montrer qu'il piétine la démocratie représentative. C'est donc un coup d'État anti social et antidémocratique qui a été opéré par Macron.

[Lire la suite](#)



L'Union européenne a pris la main sur la santé

On le sait désormais. L'Union européenne prend en toute matière son temps pour obtenir ce qu'elle veut. Parfois des décennies. C'est une championne de la stratégie du grignotage, du pas à pas, de l'opacité des décisions. Il en va des politiques de santé comme de tout ce qui échappe (ou échappait) à l'appétit des marchés. À l'origine limitées, les compétences de l'Union européenne (UE) dans le domaine de la santé, se sont accélérées ces vingt dernières années. Si une grande étape avait déjà été franchie dans le cadre de la coordination des politiques macroéconomiques, notamment avec les politiques d'ajustements structurels, une nouvelle étape vers la dépossession des États de leurs prérogatives en matière sanitaire a eu lieu avec la création de la « Health Emergency Response Authority » (HERA).

Pour y voir plus clair : retour sur l'histoire de la casse des systèmes de santé par l'Union européenne.

[Lire la suite](#)

Pour aller plus loin

- [Vers une « Europe de la santé » à marche forcée - 1/3](#)
- [Vers une « Europe de la santé » à marche forcée – 2/3](#)
- [Vers une « Europe de la santé » à marche forcée – 3/3](#)

Adhérez

Faites un don

Editeur : Parti de la démondialisation (PARDEM)

